



Mitad de mexicanos que nacen en pobreza se quedan en ella

Los mexicanos que habitan la zona sur del país, son quienes tienen menor posibilidad de superar la condición de pobreza, según estudio de Espinosa Yglesias (CEEY)



JENNIFER ALCOCER
@jenn_mirand

La Encuesta de Movilidad Social en México (ESRU-EMOVI) del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), reveló que la movilidad social en México aún es baja, pues 49% de la población que nace en los hogares más pobres se queda ahí toda su vida.

Además de que –aunque la otra mitad logra ascender– 25% de ellos no alcanza a superar la línea de pobreza de México que, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), es de mil 570 pesos en las zonas urbanas.

“Lo anterior implica que 74 de cada 100 mexicanos que nacen en la base de la escalera social, no logran superar la condición de pobreza. En cambio, 57 de cada 100 de quienes nacen en hogares del extremo superior de la escalera social, se mantienen ahí el resto de su vida”, establece el documento.

El estudio, que se realiza cada seis años, también especifica que la movilidad social y las oportunidades son significativamente distintas entre las regiones del país.

Las recomendaciones

Entre las estimaciones propias, con base en la ENSU-EMOVI 2017, se establecen recomendaciones básicas para implementar políticas públicas por parte de las autoridades que ayuden a acabar

con las diferencias regionales que se tienen en el país.

“La acción del Estado debe concentrarse en ampliar e igualar las oportunidades de las personas para lograr mayor movilidad social. Para alcanzar una situación de justicia, cohesión social y crecimiento económico incluyente, se requiere del diseño de política pública que libere el potencial de toda la población”, apuntó.

Incluso habla de una reforma a la hacienda pública que garantice su financiamiento y sostenibilidad de generación en generación, así como políticas específicas en materia educativa, laboral, del sector salud y el social.

En materia educativa: universalización y mejora de la calidad del aprendizaje y la pertinencia de la educación en todos los niveles. Ampliar la cobertura de la educación inicial, media y superior y mejorar las competencias.

Políticas laborales: protección contra riesgos laborales o de salud para casi la mitad de la población ocupada, una estrategia para recuperación el poder adquisitivo del salario mínimo, aumentar la flexibilidad de los mercados laborales y, simultáneamente, la seguridad social y el empleo.

Política en el sector salud: la propuesta del CEEY para la reestructuración del Sistema Nacional de Salud se centra en tres elementos clave: 1) universalidad del derecho a la salud con acceso efectivo; 2) integralidad, inclusión, equidad y sostenibilidad; y, 3) énfasis en la atención en los primeros años de vida.

Política social: La protección social juega un papel central para evitar que las desigualdades socioeconómicas de hoy, se conviertan en desigualdades de origen para las siguientes generaciones. El CEEY propone un sistema

de Seguridad Social Universal (SSU).



Pobreza depende de la región

SUR DEL PAÍS



EN EL NORTE Y NORTE-OCCIDENTE



EN LA REGIÓN CENTRO



ESTADOS POR REGIÓN

NORTE: BAJA CALIFORNIA,
SONORA, CHIHUAHUA,
COAHUILA, NUEVO LEÓN
Y TAMAULIPAS

NORTE-OCCIDENTE:
BAJA CALIFORNIA SUR,
SINALOA, NAYARIT, DURANGO
Y ZACATECAS

CENTRO-NORTE: JALISCO,
AGUASCALIENTES, COLIMA,
MICHOCÁN Y SAN LUIS POTOSÍ

CENTRO: GUANAJUATO,
QUERÉTARO, HIDALGO, ESTADO
DE MÉXICO, MORELOS,
TLAXCALA, CIUDAD DE MÉXICO
Y PUEBLA

SUR: GUERRERO, OAXACA,
CHIAPAS, VERACRUZ, TABASCO,
CAMPECHE, YUCATÁN
Y QUINTANA ROO



El estudio se realiza cada seis años y visibiliza las problemáticas de la movilidad social. | CUARTOSCURO